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! ! ! !“挥师南下、决
战临港”，不是口号，
已经是实实在在的
行动。记者从浦东新
区获悉，陆家嘴集团
等 ! 大开发区已经
有了明确方案，今年
将在临港开始实质
性启动相关项目。

上海市委常委、
浦东新区区委书记
沈晓明曾表示，对于
浦东来说，临港是
“二次创业”的新战
场和新空间；他强
调，四大开发公司要
加快投入临港建设，
集中力量打“歼灭
战”。

近日，陆家嘴
"集团#有限公司总经
理杨小明透露，将在
临港建设自贸试验
区中央商务区，其标
志性相当于上世纪
八九十年代底波特
曼酒店在南京西路
的地标性位置。同
时，一个中国最大的
会展中心也将落户
临港，无论是硬件还
是软件将完全按照国际标准建造并管
理。目前，陆家嘴集团管理层牵头组建
的临港指挥部已进驻现场办公，十几
个人组成的工作团队中有许多是集团
内部抽调的规划设计骨干，为大项目
进行的选址和购地工作正在积极推进
中。
金桥集团所负责的临港综合区内

的 $平方公里先行启动区，是综合区
的城市区域中心。据悉，目前综合区的
分区规划已获得批复，先行启动区的
控制性详细规划则已上报市规土局，
有望在今年上半年获得批复。
截至目前，临港先行区中的基础

建设已完成 % 公里长的施工便道工
程，贯穿先行区的东西干道 &'道路等
专项规划也即将开工。此外，智能科技
园先行启动项目———“智荟源”前期方
案策划正在推进中。
张江集团方面透露，也将派驻专

业团队进驻临港进行前期规划，此次
“南下”在规划方面并没有采取“一刀
切”的方式，而是充分考虑市场的需
求。前期已对区内企业进行摸底。“会
根据企业的需求进行定制化建设，也
可以规划一些创业型的孵化办公楼，
吸引企业入驻。”张江集团党委书记、
总经理陈干锦说。
同样“挥师南下”的还有外高桥集

团。近日，外高桥集团临港开发指挥部
正式揭牌，一支由集团分管领导率领
的指挥部先遣队已经进驻临港管委会
办公中心，全力展开外高桥集团临港开
发建设的前期工作。本报记者 宋宁华

! ! ! !蛇尾马头，你领到多少年终奖？
和去年相比，多了还是少了？近日，
科锐国际人力资源有限公司发布
《()'*企业年终奖调研报告》。针对
+!, 家企业的调研显示，%!-的受
访企业预期上调年终奖，(*-的受
访企业预期下调年终奖。

微幅增长
本次调研于 ()'* 年 '' 月进

行，共计 +!,家企业的人力资源管

理者通过回答“()'* 年终奖较之
()'(年如何变化”，提供年终福利
数据。

调研显示，%!-的受访企业预
期上调年终奖，此比例高于 ()'(年
调研结果。(*-的受访企业预期下
调年终奖，此比例低于 ()'(年调研
结果。

微幅增长是企业的主要选择，
较之 ()'( 年调研结果，()'* 年预
期年终奖涨幅超过 ')-的企业比

例持平，涨幅低于 ')-的企业比例
增长了 %-。

本次调研中，,)-受访国企预
期上调年终奖，高于民企与外企。专
业人士认为，在国企薪酬结构中，年
终奖占比较高，相对平时的薪酬，年
终奖对雇员具有特殊重要性，故而
多数国企选择上调年终奖。

()'*年，世界经济缓慢复苏，国
际金融危机的后续效应依然存在，外
资企业经营更易受国际形势影响，因

此相对国企和民企，受访外企下调年
终奖的比例最高，达到 (,-。

留住人才
从行业来看，本次调研显示，

,(-的受访地产企业将上调年终
奖，连续两年位居行业之首。*$-受
访汽车企业预期下调年终奖，比例
高于其他行业。
本次调研有个选项是“年终奖

构成”，%!-受访企业表示，年终奖

仅为现金，另有 *%-受访企业的年
终奖，组成形式多样化，包含：现金、
购物卡、股票分红、实物、旅游奖励、
职业培训。
越来越多的企业，将年终奖视

为企业吸引和保留人才的重要措施
之一，在年底与员工分享利润的同
时，根据公司经营状况、员工需求，
提供现金以外的奖励措施，被企业
视作有效挽留核心员工的方法。

本报记者 陈杰

! ! ! !每到岁末年初! 职场就

会迎来一个辞职高峰" 近日!

微信群里#白领三行辞职信$

正被无数人热门转发% 走搞

笑路线的有&李总 我不能!再

走进你的办公室了!对面公

司的王总会给我幸福$!无厘

头路线的有&世界还!等着我!

去拯救$!比较促狭的有&我

害怕!再在你身边待一年!我

会像你一样一事无成$%

对于职场人来说!离职

是一个经常闪现在脑海里

但又很难果断执行的念想%你可能会

因为追求更高的头衔'获取更多的收

入'逃离刁难的上司'想换个工作环

境等五花八门的理由想要辞职!但真

正提出辞呈! 心中难免泛起疑虑(新

的工作机会在哪里)新的岗位职责跟

实际工作内容是否一致)自己是否能

快速融入到新环境中去)

某就业情报公司针对离职的人

进行调查! 结果显示有 "#$%&的人悔

不当初!而且职级越高的人!后悔的

比例越高! 主管级以上受访者更有

'(&感到后悔% 因为在一个行业或者

企业呆得时间越久! 你受该行业'企

业文化潜移默化的影响也就越大!积

累的工作经验和人脉一旦转行就很

有可能面临清零的局面! 从头再来!

对于工作一两载的职场新人来说没

有什么压力!但对于工作四五年乃至

十年以上的职场人来说!辞职跳槽很

有可能影响你人生下半场的职业生

涯! 对退休后的生活也会有关联!绝

对是需要三思而后行的% 小雅

! ! ! !网友!云中漫步"问#银行大

堂经理主要是干什么的) 有发展

前途吗) 是不是吃&青春饭$的)

建设银行上海分行营业部大

堂经理傅静回答#

银行对大堂经理的考核指标
主要有两个：客户投诉率和自助
设备使用率。所以除了始终面带
微笑，给每一个进门的客户留下
良好的第一印象外，我们还要及
时发现、化解大堂内容易产生的
各种矛盾。比较突出的是排队问
题，一方面要引导客户有些业务
直接使用自助设备，另一方面也
要见机行事。一旦因前面的业务
手续复杂、耗时较长引起等候时
间过长，要及时和客户沟通、取得
谅解，必要的话还可使用大堂经
理的权限开通“弹性窗口”。
我们网点 *%$天营业，业务

量和产品数量在建行系统内应该
都算最多的。作为一名大堂经
理，虽然在大堂有办公桌椅，但
上班的时候几乎没法坐下，总有
客户来咨询。每个月，都会有分
行聘请的第三方机构派出“神秘
人”来访，给营业部打分，大堂
经理这一项占的分数比例比较
高。“神秘人”从来不会亮明身份，
但会用随身携带的微型摄录设备
“不动声色”地拍下现场情况，包

括“水杯不能放在台子上”这样的
小细节。每一次，我们都是事后才
知道有“神秘人”来过，具体是哪
一个也不知道。大家开玩笑说，把
每个客户都当成“神秘人”一样对
待就行了。
合格的大堂经理，应该有起

码的爱心、耐心和责任心。比如防
范电信诈骗，我自已就阻止过两
起。有一位上海老伯伯来转账 *

万元，问他认不认识对方，他起先
还说是自己的弟弟，但我让他打
给对方，对方连他的名字都说不
出，我就让他先不要转。第二天一
早银行刚开门，老伯伯就特地赶
来谢我，幸亏及时阻止，不然 *万
元就汇给骗子了。

有没有发展前途也许因人
而异，但我觉得，大堂经理这个
工作肯定不是吃“青春饭”的，还
是需要一定“技术含量”的。首先
要熟悉行内的所有业务，靠专业

才能赢得客户的信任。我 ())(

年进入建行工作，先做了 *年储
蓄柜台工作，然后才调任大堂经
理，其间还考出了保险代理人、
基金销售人员从业资格证书以
及中级经济师等职称，今年还准
备去读 ./0（金融理财师）。因为
金融不光包括银行，还涉及证
券、保险等，许多方面的业务我
还需要加强。
去年我去北京参加中国银行

协会举办的“明星大堂经理”比
赛，选手中最年长的一位已近 %)

岁了。我想，这个岗位所需要的观
察、沟通、协调、业务等能力，都需
要不断地学习、积累和提升。

*傅静曾获全国#巾帼建功$

标兵' 中国银行业文明规范服务

#明星大堂经理$之#魅力之星$'

上海金融系统世博工作优秀个人

等称号）
本报记者 鲁雁南 整理

64%受访企业预期上调年终奖
形式有现金、购物卡、股票分红、实物、旅游、培训
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! ! ! !编者按#说到金融行业$许多人第一反

应是!高薪"% 引人羡慕的背后$不同机构&

不同岗位的金融从业者们$ 每天要面对的到底

是怎样的现实' 个中酸甜苦辣又如何' 从本期

起$(城里城外)将以!你问我答"形式$陆续推出

金融从业者小记$让读者了解更真实的一面$欢

迎大家一起来提问*可编辑!姓名!问题"发送到

!"#$%&'()*+,-./+%

常有“神秘人”来暗访打分
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陆家嘴停车引导系统于近日启用!通过给楼宇车位装上电磁感应器等先进的信息采集系统!()**个

车位的信息便能在平台上实现智能化识别'定位'跟踪和管理% 目前陆家嘴区域已建有 "块一级显示屏!

+,块二'三级显示屏!今后驾车进入金融城!随处都能看到引导停车的指示% 本报记者聂铣锋 摄影报道


